

# Augusta-Bender-Schule Mosbach

Berufliches Gymnasium, Berufskolleg,  
Berufsfachschule, Fachschule, Berufsschule



Augusta-Bender-Schule Schillerstraße 2 74821 Mosbach



Schillerstraße 2  
74821 Mosbach  
Telefon 06261 8908-50  
Fax 06261 8908-52  
[send@augusta-bender-schule.de](mailto:send@augusta-bender-schule.de)  
[www.augusta-bender-schule.de](http://www.augusta-bender-schule.de)

01. Oktober 2020

## Grußwort der Schulleiterin

### Jubiläum 50 Jahre Namensgebung Augusta-Bender-Schule Mosbach

Liebe Schulgemeinschaft,  
liebe Freunde der Augusta-Bender-Schule Mosbach,  
sehr geehrte Damen und Herren,

außergewöhnliche Zeiten erfordern außergewöhnliche Maßnahmen. Gerne hätten wir das 50jährige Jubiläum der Namensgebung der Augusta-Bender-Schule Mosbach dieses Jahr im Oktober mit einer würdigen Feierstunde begangen. Das war leider nicht möglich. Aus Verantwortung für die Gesundheit und das Wohlergehen der geladenen Gäste, der Schüler\*innen und Lehrer\*innen wurde die Festveranstaltung um ein Jahr verschoben, in der Hoffnung, dass sich unsere Lebensumstände bis dahin gebessert haben.

Das Jubiläumsjahr wird stattdessen mit der Geschichte der Namensgebung sowie den Grußworten der Kultusministerin, des Landrates des Neckar-Odenwald-Kreises, des Leiters des Zentrums für Schulentwicklung und Lehrerfortbildung (ZSL) sowie der Leiterin der Abteilung Schule und Bildung am Regierungspräsidium Karlsruhe auf unserer Homepage eröffnet.

Die Entwicklung der Augusta-Bender-Schule Mosbach in fünf Jahrzehnten haben wir in der Vorbereitung auf das Jubiläum in Plakaten zusammengefasst und in den Schulgebäuden aushängt. Die Entwicklung im letzten Jahrzehnt konnte ich als Schulleiterin maßgeblich beeinflussen. Schon Augusta Bender war eine Frau, die sich aus der damals üblichen Denkweise hervorhob und immer voraus dachte.

Diesen Geist führen wir an der Augusta-Bender-Schule weiter. Veränderungen, wie das Zusammenwachsen der Jugend von Europa, fördern wir in unseren Erasmus+-Projekten. Mit Stolz tragen wir die Auszeichnung „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“.

Berufliche Schule für Soziales | Pflege | Ernährung | Biotechnologie | Landwirtschaft

Schon seit 2014 setzen die Kollegen\*innen in der Zweijährigen Berufsfachschule neue pädagogische Ansätze zur Kompetenzentwicklung der Schüler\*innen um und stellen die individuelle Förderung der Ausbildungsreife in den Vordergrund; diese ursprüngliche Berufsfachschule pädagogische Erprobung wird in den nächsten Jahren als „Berufsfachschule Ausbildungsvorbereitung (1BFAV)“ im gesamten NOK ausgeweitet.

Unsere Schule hat auch die Zertifizierung nach AZAV (Akkreditierungs- und Zulassungsverordnung Arbeitsförderung) als eine der ersten erworben und erfüllt damit höchste Qualitätsanforderungen. In den Bereichen Pflege und Erzieher\*innenausbildung können wir daher Schüler\*innen aufnehmen, die vom Arbeitsamt unterstützt werden.

Gerade in diesen Zeiten zeigt sich, wie wichtig die Ausbildung in den systemrelevanten Berufen, wie Pflege und Erziehung, ist. Hier geht die Augusta-Bender-Schule ebenfalls auf neuen Wegen voran.

Die Erzieher\*innenausbildung wurde in den letzten Jahren kompetenzorientiert ausgerichtet. Neue Räumlichkeiten ermöglichen ab diesem Schuljahr auch hier den verstärkten Einsatz von digitalen Endgeräten.

Die Ausbildung in der generalistischen Pflege startet ebenfalls mit diesem Schuljahr. Das bedeutet, dass Pflegefachkräfte nicht nur, wie bisher, in der Altenpflege, sondern für sämtliche Pflegebereiche, z.B. in der Krankenpflege im Krankenhaus, ausgebildet werden. Neu ist hier auch, dass dieser Ausbildungsgang innerhalb der Europäischen Gemeinschaft anerkannt wird. Die Altenpflegehilfe wird ebenfalls weiter an der Augusta-Bender-Schule ausgebildet.

Das berufliche Gymnasium besteht nunmehr seit mehr als 10 Jahren. Die Ausrichtung auf Biotechnologie und Ernährungswissenschaft ist in der heutigen Zeit wichtiger denn je. So beruhen die Diagnoseverfahren in Virologie und Medizin auf den hier vermittelten Kompetenzen.

Dass diese naturwissenschaftliche Ausbildung hier intensiv erfolgt, zeigen die Auszeichnung der Augusta-Bender-Schule mit dem MINT-Zertifikat (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik) und die Zertifizierung als Digitale Schule im November 2020.

Auch die Ausbildung in der systemrelevanten Landwirtschaft wird seit 1970 ständig modernisiert und an die Erfordernisse der modernen Agrarwirtschaft angepasst. In enger Kooperation mit den Ausbildungsbetrieben, dem Landwirtschaftsamt und dem Bauernverband werden die Auszubildenden intensiv betreut.

In den letzten fünfzig Jahren kamen auf die Schule ständig wachsende Herausforderungen zu. Diesen wurde stets durch eine systematische und zielorientierte Schulentwicklung begegnet. Finanziell unterstützt wurden wir dabei von unserem Schulträger, dem Neckar-Odenwald-Kreis, dem ich an dieser Stelle für die gute Unterstützung danke. Beim Regierungspräsidium und ZSL bedanke ich mich für die gute Zusammenarbeit in den zurückliegenden Jahren.

Ganz besonders bedanke ich mich an dieser Stelle bei allen Kolleginnen und Kollegen, die mitgeholfen haben, diese besondere Situation, bedingt durch die Pandemie, in den vergangenen Monaten zu bewältigen.

Auch für die Zukunft bin ich überzeugt, dass die Augusta-Bender-Schule allen Herausforderungen gerecht wird. Gemeinsam wollen wir daran arbeiten, eine lebenswerte Zukunft für unseren Landkreis zu erhalten.

Bleiben Sie gesund!  
#Gemeinsam schaffen wir das!

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, reading "R. Görlitz". The "R" is a large, stylized initial, and "Görlitz" is written in a cursive script below it.

Renate Görlitz (OStD'in)  
Schulleiterin Augusta-Bender-Schule Mosbach